
平成２９年１月３１日開催定例美祢市教育委員会会議録 

 

 

開催日時  平成 29 年１月 31 日（火）午後３時 25 分から午後４時 45 分 

開催場所  美祢図書館「視聴覚室」 

 

 

出席委員          岡崎 堅次 教育長 

             前田 耕次 教育長職務代理者 

             井上 敏雄 委員 

             秋山 信登 委員 

             金子 明美 委員 

                                ５人 

 

出席教育委員会事務局職員  金子  彰 事務局長 

              末岡 竜夫  〃 次長 

  千々松雅幸  〃 教育総務課長 

              長谷川 裕  〃 学校教育課長             

古屋 敦子  〃 生涯学習スポーツ推進課長 

井上 辰巳  〃 文化財保護課長 

福屋 憲道  〃 学校教育課主幹 

野尻  悟  〃 教育総務課長補佐 

田中 義和  〃 生涯学習スポーツ推進課長補佐 

石川 博之  〃 美東事務所長  

村田 活稔  〃 秋芳事務所長 

                  １１人 

 

開  会 

 

 

岡崎教育長 

午後３時 25 分 委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に秋山委員、

金子委員を指名する。  

 

岡崎教育長 

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

全員承認  



岡崎教育長 

  行事関係について報告をする。時間の関係で、主なものを説明する。 

  １月８日、平成 29 年成人式を市民会館で開催した。新成人 256 名中 193 名

の出席があり、無事実施することができた。 

１月 18 日、１月臨時議会があり、平成 28 年度の社会福祉関係補正予算につ

いて審議があった。 

１月 21 日、美祢子ども交流塾「子どもジオカフェ」の開催を計画していた

が、１回目と同様に雪で中止となった。 

１月 22 日、英語検定試験を市民会館で実施し、38 名が受験した。内訳は準

２級が１名・３級が４名・４級が 11 名・５級が 22 名となっている。 

１月 23 日、第１回目の MYT 高校 PR 番組放送検討会議が開催された。 

１月 25 日、美祢無銘塾を勤労青少年ホームで開催し、ペレットストーブ推

進協議会の束田浩一氏を講師にお招きした。 

１月 26 日、市町村教育委員会研究協議会が福岡県福岡市で開催された。美

祢市からは金子委員が出席した。 

１月 27 日、ペレットストーブの贈呈式をカルスターで開催した。農林中央

金庫からペレットストーブが寄贈されたが、過去には厚保駅や於福駅の地域交

流ステーションにも無償で入れていただいている。 

本日１月 31 日、定例教育委員会議後 17 時から正副市長懇話会を本庁で開催

した後に新春教育懇談会を美祢グランドホテルで開催する。 

 

  「その他」については、特になし。 

 

以上で報告を終わる。 

 

岡崎教育長 

  議案第１号「美祢市立小中学校の通学区域に関する規則の一部改正」につい 

て説明を求める。 

 

長谷川学校教育課長 

東厚小学校及び川東小学校が平成 28年度をもって閉校することに伴い、厚

保小学校の通学区域を広げる。規則別表１から東厚小学校及び川東小学校の

項を削り、厚保小学校の項に移す。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。 

 

岡崎教育長 

  続いて、協議・報告を各課から求める。 

 



千々松教育総務課長 

  教育総務課に関する事項として次の１点について協議報告する。 

  ・豊田前中学校の統合について 

  大嶺中学校との統合年度を平成30年度から平成31年度に変更する。 

 

長谷川学校教育課長 

  学校教育課に関する事項として次の３点について協議報告する。 

  ・平成28年度児童・生徒の「学力向上」へ向けた今後の取組について 

  ・平成28年度市内小・中学校卒業証書授与式について 

   赤郷小学校の卒業証書授与式には井上委員が出席する。 

  ・平成29年度美祢市教育委員会学校訪問予定表について 

  

岡崎教育長 

  卒業証書授与式については、告辞を事前にお渡しできるようにする。 

また、学校運営支援訪問が６月に集中し大変かと思われるが、日程調整等を

お願いする。 

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長 

  生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の２点について協議報告す

る。 

  ・成人式（１月８日）について 

   当日の出席者193名 出席率75.4%（平成28年71.4%） 

  ・Mine 秋吉台ジオパークマラソン（３月５日）について 

   今年度から名称を変更 

   エントリー数2,393名（１月30日現在） 

 

井上文化財保護課長 

文化財保護課に関する事項として次の２点について協議報告する。 

  ・長登銅山跡の発掘調査について 

   ２月17日（水） 調査及び整備委員会を開催予定 

   ３月11日（土） 現地説明会を開催予定 

  ・大仏ミュージアムの企画展について 

 

末岡次長 

  世界ジオパーク推進課に関する事項として次の３点について協議報告する。 

  ・日本ジオパークネットワーク全国研修会について 

   ３月10日（金）～12日（日） Mine 秋吉台ジオパークで開催 

  ・カルスターについて 

   12月の来館者 3,029名（１日平均116名） 

   １月の来館者 4,358名（１日平均145名） 来館者増 

   ２月19日（日）は野火の祭典開催に伴い21時まで営業 



  ・レンタサイクルの実証実験について 

   ２月１日（水）～３月31日（金）  

道の駅おふく、道の駅みとう及びカルスターで電動アシスト自転車を無料

貸出しする。 

 

岡崎教育長 

  ２月19日（日）のカルスターでは延長時間にコーヒーの販売をするのか。 

 

末岡次長 

  販売する。 

 

末岡次長 

  秋吉台科学博物館に関する事項として次の１点について協議報告する。 

  ・すごいぞ！秋吉台科学博物館魅力アップ事業について 

   ３月上旬 山口大学秋吉台アカデミックセンター開設の見込み 

 

石川美東事務所長  

 美東事務所に関する事項として次の１点について協議報告する。 

  ・第35回美祢市美東町駅伝競走大会（２月５日）について 

   参加チーム 67チーム 

選手数   約500名 

 

村田秋芳事務所長  

 秋芳事務所については、特になし。  

 

岡崎教育長  

 続いて、秋山委員提案の「山口県立美祢青嶺高等学校の生徒数減少傾向に伴 

う調査」について説明を求める。 

 

秋山委員  

 「山口県立美祢青嶺高等学校の生徒数減少傾向に伴う調査」について、資料 

にもとづき説明する。 

 

岡崎教育長  

 過疎路線の補助の打ち切りとあるが、今現在、美祢青嶺高等学校生徒の通学 

方法はどうなっているのか。 

 

秋山委員  

 市営バス（大田中央～嘉万～美祢青嶺高等学校）であり、通学に１時間程度 

時間が掛かる。赤郷から萩に出れば20分。真長田から県鴻城高等学校あるいは 

綾木から山口方面に出れば15分から20分で行ける。 



岡崎教育長 

  萩や山口方面に出る交通機関があるのか。 

 

秋山委員 

 私立の場合は学校のスクールバスが来る。また、公立は防長交通と中国ジェ

イアールバスの路線で通学する。 

 

井上委員  

  美祢市は東西の公共交通機関が良くない。美東は南北の防長交通や東方面へ

の中国ジェイアールバスがあるので、どうしてもそちらへ流れやすくなってい

る。 

 

前田委員  

  統合前の旧秋芳北中学校は長門・萩方面が多く、旧秋芳南中学校はバスの便

が良いため山口・小郡方面への進学が多いという地域性があった。 

 

井上委員  

 バス代金の補助等がある私学に対抗するためには、学校としてどこまで魅力 

があるかが大切になる。特進があるので、大学への進学率で結果が出せれば魅 

力に繋がる。 

 

前田委員  

  学校は塾に行かなくても良いように特進に本気で取り組んでいる。やはり、

一番の問題は交通機関である。 

 

井上委員  

  県立高校であるため、美祢市がバスを出すわけにもいかない。 

 

岡崎教育長  

  大きく分けて、「学校の魅力アップ」と「通学方法の改善」の二つが今後の

課題になってくる。 

交通機関については、話が進んでいる部分もあるので今後改善される予定で

ある。また、MYTを通して製作する番組で、地域住民や小中学生に対する学校

の取り組みのPR等が進んでいけば魅力度もアップできると思う。 

 

岡崎教育長 

  前回会議で前田委員から提言があった研究報告等の持ち方の見直しについ

て、４月以降順番での持ち回りは廃止するが、各委員年１回程度は提言等を出

していただきたい。 

 

 



次回の定例教育委員会会議を平成29年２月23日（木）午後１時30分から本庁３ 

階「委員会室」において開催する旨を告げる。 

 

 午後４時45分委員会の終了を告げる。 

 

平成29年１月31日 

 

                    

 


